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2 марта в Барнауле прошел 
VI слет лучших животново-
дов Алтайского края. Около 
600 представителей этой 
профессии подвели итоги 
развития животноводства 
в регионе.

Это мероприятие проводится уже 
в одиннадцатый раз. До 2013 года на 
слет приезжали только операторы 
машинного доения, обеспечившие 
годовой надой на корову свыше 6000 
килограммов молока. Затем по реше-
нию губернатора края Александра 
Карлина клуб доярок был преобра-
зован в клуб лучших животноводов, 
в который включают тружеников 
разных профессий, работающих в 
молочном скотоводстве.

В этом году в состав элитного 
объединения вошло более 300 че-
ловек, добившихся высоких произ-
водственных показателей. Наряду 
с доярками-шеститысячницами и 
семитысячницами это 22 мастера, 
получившие в 2017 году на корову 
более 8000 килограммов молока, 
16 преодолели планку в 9000 кило-
граммов молока, трое превзошли 
показатель в 10 000 килограммов 
молока на корову.

В числе лучших также 44 специ-
алиста по выращиванию и уходу 
за животными разных возрастных 
групп, 14 операторов по искусствен-
ному осеменению коров и телок, 27 
главных специалистов сельхозпред-
приятий молочного животноводства.

С прошлого года по инициативе 
главы региона была введена специ-
альная номинация для поощрения 
многодетных тружеников. Таких жи-
вотноводов в состав объединения 
включено шестеро.

Участникам клуба причитаются 
денежная премия, ценные подарки 
и путевки на санаторно-курортное 

лечение. На эти цели краевой бюджет 
в нынешнем году выделил более 17 
миллионов рублей.К  

Незадолго до начала мероприя-
тия в холле краевого театра драмы 
Александр Карлин встретился с до-
яркой сельхозпредприятия «Алтай» 
Заринского района Марией Риммер, 

установившей в прошлом году рекорд 
по надоям в нашем регионе. В ее груп-
пе из 45 коров средний показатель 
составил 11 451 килограмм молока 
от каждого животного.

Мария Риммер рассказала губер-
натору края о своей жизни, семье 
и работе, а отвечая на его вопрос о 
том, как ей удалось добиться таких 
высоких показателей, во главу угла 
поставила свой многолетний опыт 

работы в сельском хозяйстве – он со-
ставляет 36 лет – и неукоснительное 
исполнение всех технологических 
процессов. Александр Карлин отме-
тил, что это правильно, но дело здесь 
не только в технических деталях.

– Характер мастера машинного 
доения напрямую определяет продук-
тивность животного. С подопечными 
нужно быть ласковыми. Доярки, у 
которых все хорошо на работе, как 
правило, очень верные и надежные 
жены, очень заботливые мамы. Ма-
рия Риммер как раз такой человек и 
на работе, и дома. Прекрасная жена, 
мама и уже трижды бабушка, – сказал 
он, обращаясь к журналистам, и со-
общил им о своих планах совершить 
рабочую поездку на сельхозпредприя-
тие «Алтай» Заринского района, чтобы 
детально ознакомиться с деятельно-
стью этого хозяйства.

(Окончание на 3 стр.)

В прошлую пятницу, 2 марта, в кра-
евом центре прошла федеральная 
акция под названием «Что не так», 
в рамках которой общественни-
ки спросили горожан, чего им не 
хватает. Горожане ответили 
– парков, скверов, специальных 
молодежных и спортивных пло-
щадок, школ и бассейнов.О  

В рамках акции, организованной Обще-
ственной палатой России, волонтеры провели 
опрос жителей краевой столицы у здания 
Алтайского архитектурно-строительного 
колледжа. Рядом с огромной надписью «Что 
нужно?» они установили флипчарты (доски 
для написания), на которых каждый прохо-
жий мог написать свои пожелания. Позже 
состоялся «круглый стол» с участием активи-
стов общественных организаций, губернатора 
края Александра Карлина и секретаря Обще-
ственной палаты России Валерия Фадеева.

В уличном опросе приняли участие более 
ста жителей края самых разных возрастов. 
Глава региона и московский гость перед «кру-
глым столом» изучили их пожелания. По-
скольку доска была установлена у колледжа, 
больше всего надписей оставили студенты. 
Один из них попросил «больше лета», другой 
– повысить стипендию. Но слово написал с 
ошибкой – через «е».

– Вот этому автору я бы стипендию не 
повышал, – пошутил губернатор.

Как показал опрос, для полного счастья 
горожанам не хватает пространства для от-
дыха, лыжных трасс и комфортных условий 

в транспорте. Среди других пожеланий – ре-
монт многоэтажек.

– Ремонт домов по программе капремонта 
ведется, – прокомментировал Александр Кар-
лин. – Работа оператора оценивается неплохо, 
собираемость взносов на капремонт с населе-
ния приличная. Но есть тема старого фонда.

Несколько опрошенных попросили от-
крывать больше бассейнов и детских садов.

– Понятная ситуация, – сказал губер-
натор. – Пожелания писали в основном 
молодые люди, и для них это важные во-
просы. Тем не менее очереди в сад детей 
3 – 7 лет нет, сейчас решаем вопрос очереди 
детей до 3 лет. Что касается бассейнов, то 
они строятся, но, конечно, надо больше.

Опрошенные горожане отмечали улучше-
ние вида краевой столицы и фасадов домов, 
благодарили за благоустройство Нагорного 
парка и набережной Оби. Но многие просили 
больше зелени и выражали желание участво-
вать в программе по благоустройству дворов.

Среди актуальных тем также строитель-
ство новых школ, вопросы жилищно-ком-
мунального хозяйства, развитие массового 
спорта. Некоторые пожелания относятся к 
федеральному уровню. Люди просили повы-
шения пенсий и снижения цен на бензин, а 
они (цены), кстати говоря, в Алтайском крае 
самые низкие в СФО.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
7 марта Ветер юго-западный, 8-13 м/сек.,

порывы до 23 м/сек., мокрый снег
с дождем, метель, гололедица.

8 марта Ветер юго-западный, 9-14 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., снег,
метель, гололедица.

Ветер юго-восточный, 8-13 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., без осадков, 

гололедица.
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  ЦИФРА .

Сегодня – народный 
праздник Тимофей Вес-
новей.

Народный праздник «Тимо-
фей Весновей» отмечается 21 

февраля по старому стилю (по новому – 5 марта 
(високосный) или 6 марта (невисокосный год).

Название «Весновей» день получил потому, 
что часто начинали дуть теплые ветры, в ко-
торых уже чувствовался запах весны. Старики 
слезали с печи, перебирались на завалинку и 
смотрели, какова погода на дворе. Если день 
выдавался погожим – такой же должна была 
быть и вся весна. 

  АКТУАЛЬНО .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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В крайизбиркоме рассказали, что такой 
трафарет представляет собой пластиковый 
уголок с квадратными прорезями, изготов-
ленный по формату обычного бюллетеня. 
Прежде чем обеспечить ряд участков такими 
бюллетенями, избирательная комиссия ре-
гиона уточнила места компактного прожи-
вания граждан, являющихся инвалидами 
по зрению.

По технологии и по душе

Запах весны
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То, что нужно

В уличном опросе приняли участие более 100 барнаульцев.

  ГЛАВНОЕ .
1,3 млрд рублей на ясли

Подписано постановление Правительства РФ о выделе-
нии регионам межбюджетных трансфертов на создание 
дополнительных мест в детсадах для воспитанников в 
возрасте от 2 месяцев до 3 лет.

Алтайский край получит из федерального бюджета в 2018 и 
2019 годах на ясли 1 млрд 356 млн 385,3 тыс. рублей. 675 млн 779,7 
тысячи будут выделены в 2018 году, 680 млн 605,6 рубля – в 2019-м.

В соответствии с поручением президента России к 2021 году 
планируется достичь 100-процентной доступности дошкольного 
образования для детей в возрасте до 3 лет. Средства трансфертов 
могут быть направлены на создание дополнительных мест в 
яслях путем строительства и приобретения зданий, пристроек 
к зданиям или помещений детских садов.

Условия предоставления трансфертов – наличие региональной 
программы по созданию дополнительных мест. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Пригласят на выборы
До 7 марта во всех городах и районах Алтайского края 

разнесут по домам и квартирам персональные приглаше-
ния на выборы президента Российской Федерации. Сами 
выборы состоятся 18 марта.

Глава крайизбиркома Ирина Акимова рассказала журнали-
стам «АП», что разносить приглашения будут члены участковых 
избирательных комиссий. Каждое содержит информацию о 
номере и адресе избирательного участка, графике его работы, 
а также телефонах участковой избирательной комиссии. В 
нем указано время и место голосования.

Приглашения раздадут заранее, чтобы была возможность 
сверить списки избирателей.

Подготовила Мария СТРЫГИНА 

Удивим и вдохновим
Алтайский край продемонстрирует на международной 

выставке «Интурмаркет» травяные чаи, а также устро-
ит презентацию напитков «под паром». Также на меро-
приятии посетители смогут совершить виртуальное 
путешествие по брендовым туристическим маршрутам 
нашего региона.

XIII Международная туристическая выставка «Интурмар-
кет-2018» пройдет в Москве с 10 по 12 марта, сообщает Алтай-
турцентр.

В этом году в ней примет участие «Алтайское Холмогорье», 
известное своим дендропарком в Алтайском районе, куда часто 
приезжают туристы. Там же выращивают лекарственные травы.

Особые напитки «под паром» уже оценил известный теле-
ведущий программы «Поедем, поедим» Джон Уоррен. По его 
словам, напиток напоминает глинтвейн.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

«Стоп» для большегрузов
С 1 апреля в Алтайском крае введут весовые ограни-

чения на передвижение большегрузов на дорогах реги-
онального и межмуниципального значения.

Если нагрузка на ось автомобиля будет превышать 6 тонн, 
то при отсутствии специального разрешения будет наложен 
штраф. Разрешение можно получить в КГКУ «Алтайавтодор». 
Ограничения на дорогах будут действовать до 30 апреля.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Председатель АКЗС Александр Романенко с лучшими животноводами края.Губернатор Александр Карлин вручает премию имени Е. Бабич
и А. Дробот доярке Татьяне Наумкиной.

Заслуженные аплодисменты.

Новый член губернаторского 
клуба животноводов доярка

Оксана Спиридонова.
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28 февраля на очередной сес-
сии Барнаульской гордумы 
глава города Сергей Дугин 
отчитался перед депута-
тами о проделанной в 2017 
году работе.П  

На заседание были приглашены 
первый заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Александр Лукьянов, заместитель 
председателя АКЗС Сергей Серов, 
депутат Госдумы РФ Наталья Кувши-
нова, депутаты краевого парламен-
та, почетные граждане Барнаула и 
представители общественных ор-
ганизаций.

– Сегодняшний отчет я понимаю 
не столько как перечисление пара-
метров жизни города за год, сколько 
как сверку наших с вами задач, – об-
ратился к депутатам Сергей Дугин в 
самом начале своего выступления.

Глава Барнаула сообщил о резуль-
татах социально-экономического 
развития города и реализации при-
оритетных федеральных проектов. 
Он подчеркнул, что 2017 год ярко 
выделяется на фоне прошлых лет 
масштабными проектами в город-
ском хозяйстве.

– Реализация крупных проектов 
«Безопасные и качественные доро-
ги», «Комфортная городская среда» 
и «Современная школа» не только 
преобразила внешний облик улиц 
и дворов, но и повысила показатели 
безопасности и комфортности про-
живания, – отметил градоначальник.П   

Неплохие результаты достигнуты 
и промышленными предприяти-
ями. Индекс физического объема 
промышленного производства со-
ставил по итогам года 105,5%, а в об-
рабатывающем производстве почти 
107%. В последний раз такие высокие 
показатели были отмечены в докри-
зисном 2013 году.

Глава Барнаула напомнил, что в го-
роде продолжается работа по созданию 
туристического кластера. Помимо из-
вестных всем объектов, построенных 
и реконструированных на бюджетные 
средства, только в 2017 году частными 
инвесторами было отреставрировано 
11 исторических зданий. Совместные 
усилия краевой и городской власти 
по развитию туристической отрасли 
положительно отражаются на объёме 
потока туристов в Барнауле. В минув-
шем году он вырос на 5%.

Предстоит приложить все усилия 
для включения Барнаула в новую 
федеральную программу развития 
туризма на 2019 – 2025 годы.

С   
Неплохими темпами развива-

лась и строительная отрасль. Объём 
введённого жилья по итогам года 
превысил 378 тысяч квадратных 
метров. В Барнауле строятся не 
только жилые дома. В 2017 году 
на территории города введено в 
эксплуатацию 64 административ-
ных, торговых и производственных 
здания.

– Из года в год мы наращиваем 
темпы строительства общеобра-
зовательных объектов в новых 
микрорайонах жилой застройки 
Индустриального района, – добавил 
Сергей Дугин. – Сейчас на федераль-
ном уровне прорабатывается вопрос 
по решению другой задачи – стро-
ительства детских садов с яслями 
для детей от полутора до трёх лет, 
и мы готовы принять в этой работе 
самое активное участие.

Глава Барнаула напомнил, что в 
рамках федерального приоритетного 
проекта «Безопасные и качественные 
дороги» выполнен ремонт участков 
33 улиц и моста через реку Пивоварку 
на улице Матросова. Общая протя-
жённость ремонта дорог превысила 
60 километров.

– В этом году предстоит отремон-
тировать 42 участка дорог, – заявил 
Сергей Дугин. – В 2017 году по го-
родским проектам «Безопасные и 
качественные дороги» и «Качествен-
ная медицина» реконструированы 

автодороги по улицам Ляпидевского 
и 6-й Нагорной, устроено более 500 
парковочных мест для подъездов к 
крупным краевым медицинским 
объектам, обустроены пешеходные 
тротуары.

На средства бюджета города на-
чато строительство участков до-
рог в новых кварталах – на улицах 
Балтийской, Сергея Ускова и Взлёт-
ной. Кроме того, отремонтирован 
21 участок сельских и поселковых 
дорог. Б  

По словам Сергея Дугина, благода-
ря участию Барнаула в федеральном 
приоритетном проекте «Формирова-
ние комфортной городской среды», в 
2017 году благоустроено 106 дворовых 
территорий 126 многоквартирных 
домов. Такой объём благоустройства 
дворов ранее в краевой столице не 
проводился.

Набирают темпы объёмы работ 
в рамках краевой программы капи-
тального ремонта. За прошедший год 
было отремонтировано 216 много-
квартирных домов, установлено 69 
новых лифтов в 10 домах.О

В прошлом году было создано 2200 
новых мест в детских садах, из них 
более 1300 предназначены для самых 
маленьких воспитанников.

– Тем самым ведётся системное 
решение задачи, поставленной пре-
зидентом России, по обеспечению 
местами в дошкольных учреждени-
ях детей до трёх лет, – подчеркнул 
Сергей Дугин.З  

Важным индикатором эконо-
мической стабильности является 
рост заработной платы. По сло-
вам Сергея Дугина, на крупных 
и средних предприятиях города 
её средний размер увеличился на 
7% и превысил 31 тысячу рублей. 
При этом впервые за последние три 
года зафиксирован рост реальных 
доходов населения.

Кроме того, на минимальном уров-
не сохраняется показатель безрабо-
тицы. За год на территории города 
дополнительно появилось более 4200 
рабочих мест.

– Прошедший год во многом стал 
успешным, – резюмировал Сергей Ду-
гин. – В наступившем году мы будем 

добиваться поставленных целей по 
дальнейшему развитию экономическо-
го и социального потенциала Барнаула.В  

Первый заместитель председате-
ля правительства региона Александр 
Лукьянов дал положительную оцен-
ку работы администрации краевого 
центра.

По его словам, в прошедшем году 
городские власти ставили реальные 
задачи, которые в целом успешно 
решались. Уровень исполнения Со-
глашения администрации города с 
правительством края на 2017 год о 
взаимодействии в области планиро-
вания социально-экономического 
развития превысил 90%.

– Убеждён, что и новое соглаше-
ние на 2018 год будет исполняться 
так же успешно, – отметил Алек-
сандр Лукьянов. – Город растёт и 
развивается. Поэтому сохраняет 
актуальность вопрос обеспеченно-
сти социальными объектами новых 
кварталов краевой столицы. С учё-
том поддержки из вышестоящих 
бюджетов Барнаул берёт на себя се-
рьёзные обязательства по ежегодно-
му вводу новых школ в ближайшие 
три года. Администрации города 
следует контролировать строитель-
ство на каждом этапе.

По словам Александра Лукьянова, 
ввод новых учреждений образова-
ния позволит не только разгрузить 
ближайшие школы, но и прибли-
зиться к выполнению задачи по пе-
реводу школ на односменный режим 
работы, поставленной президентом 
страны.

– Кроме того, президент страны 
ставит перед нами новые установ-
ки – по обеспечению местами в дет-
ских садах детей от полутора до трёх 
лет, – напомнил первый зампред 
правительства края. – И эту задачу 
также предстоит решать в ближай-
шей перспективе.

От имени коллег по краевому 
парламенту на заседании выступил 
заместитель председателя АКЗС Сер-
гей Серов. Он отметил, что парла-
ментарии положительно оценивают 
работу администрации города:

– Сегодня в зале присутствует де-
легация депутатов АКЗС. Независимо 
от политических пристрастий все 
депутаты от Барнаула и прожива-
ющие в нем прикладывают макси-
мум усилий для того, чтобы город 
развивался более и нтенсивно и 
становился комфортнее.

В итоге большинством голосов 
отчет главы города был принят. «За» 
проголосовал 31 депутат Барнауль-
ской гордумы, шестеро – воздержа-
лись. Против не высказался никто.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  КОМФОРТНАЯ ГОРОДСКАЯ СРЕДА .  АКТУАЛЬНО .

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  НОВОСТИ.  БАРНАУЛ: ИТОГИ .
Город возможностей

Илья Муромец 
в Рубцовске

То, что нужно
Предприниматель Людмила Евдокименко 
хочет подарить городу памятник святому 
вои ну и благоустроить таким образом 
одну из пустующих территорий.

Кроме неё в Рубцовске на получение средств по 
приоритетному федеральному проекту «Формиро-
вание комфортной городской среды» претендуют 
авторы еще 12 дизайн-проектов. Народное голосо-
вание по ним назначено на 18 марта. Только после 
этого станет ясно, быть памятнику Илье Муромцу 
в этом крупном городе на юго-западе Алтайского 
края или нет.

– Мы всей семьей приняли решение сделать 
такой подарок – установить памятник святому 
воину Илье Муромцу. Он воплощает собой любовь 
к Родине. Людям, особенно молодому поколению, 
в наше время нужно заботиться о своем духовном 
развитии. А Илья Муромец как раз и является 
примером духовного подвига, – говорит Людмила 
Евдокименко. – Сам памятник уже изготовлен,  
нужны средства, около 3 миллионов рублей, на 
благоустройство прилегающей территории. Не-
далеко от вокзала на пересечении проспекта Ле-
нина и переулка Улежникова находится пустырь. 
Нам бы хотелось его облагородить, чтобы он стал 
местом общественного отдыха, там можно будет 
устраивать ярмарки, праздники.

Интересно, что у памятника было две версии 

исполнения. Первая принадлежит известному алтай-
скому живописцу и скульптору Сергею Астраханцеву.

– В первоначальном варианте памятника был 
воплощен традиционный образ былинного героя. 
Мы успели изготовить его почти на 60 процентов, 
но затем заказчик поменял требования, – поясняет 
художник.

Окончательный вариант принадлежит ремеслен-
ной мастерской Владимира Поваренкина.

– Мы сделали копию памятников святому вои-
ну Илье Муромцу, которые установлены в Муроме 
и Владивостоке, по фотографиям, размещенным 
в Интернете. Правда, есть отличия: в тех городах 
скульптуры выполнены из камня, а у нас из бетона.

Высота памятника вместе с постаментом со-
ставляет 5 метров. На него ушло 6 тонн бетона. 
Былинного богатыря изготавливали в течение 2 
месяцев.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Пока сорок территорий
В 2018 году проект «Фор-

мирование комфортной 
городской среды» реали-
зуют в 13 муниципальных 
образованиях Алтайского 
края.

Более 100 тыс. жителей 
края в феврале выбрали более 
40 общественных территорий. 
Специалисты разрабатывают 
дизайн-проекты, которые в 
марте будут предложены 
для итогового голосования, 

сообщает Минстройтранс 
Алтайского края.

Ознакомиться с дизайн-
проектами можно на офи-
циальных сайтах муници-
палитетов, участвующих в 
программе.

В Барнауле в лидерах обще-
ственного отбора Нагорный 
парк, Демидовская площадь, 
пешеходная зона на Обском 
бульваре, сквер Химиков.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Голосуем за парки 
и скверы!

В день выборов президента РФ 
бийчане также смогут практиче-
ски на всех избирательных участ-
ках проголосовать за общественно 
значимое место, которое им больше 
всего по душе. 

Их решение определит двух счаст-
ливчиков, которые в этом году будут 
благоустроены по госпрограмме «Со-
здание комфортной городской среды». 
На голосование будут вынесены третья 
очередь Петровского бульвара, сквер 
Вали Максимовой и зеленая зона на 
перекрестке улицы Советской и пе-
реулка Гилева.

На Петровском бульваре прово-
дятся главные городские праздники. 
Сквер, начинающийся от бийских 
вокзалов, встречает гостей города, а 
третье место может стать одним из 
центров притяжения исторического 
Бийска.

Олег АМЕЛЕВ

 – В импровизированном уличном 
подходе мы увидели, что если власть 
делает что-то хорошее, то это сразу 
видно, люди замечают, – проком-
ментировал Валерий Фадеев. – Здесь 
нечего стесняться. Задача форума, 
который мы проводим в Барнауле, 
заключается в том, чтобы помочь 
представителям власти и активистам 
найти взаимопонимание. Недоверие 
власти и гражданского общества друг 
к другу является фундаментальной 
проблемой, которая часто мешает 
двигаться вперед. Представители 
гражданского общества не всегда 
бывают конструктивны, предъяв-
ляют претензии исключительно к 
власти. Мы должны помочь этим 
двум силам найти взаимопонимание.

Глава региона отметил, что в 
Алтайском крае представители 
органов власти ведут открытый 
диалог с населением в разных фор-
мах и по разным вопросам.

– Мы хорошо взаимодействовали 
по теме благоустройства, и эффект 
налицо, – заметил губернатор. – Бу-
дем продолжать работу в текущем 
году. Сейчас ведется опрос среди 
населения: отбираются проекты 
в целях преобразования наиболее 
значимых общественных мест в 
городе. Мы изучаем, в каких райо-
нах особенно остро стоят вопросы 
благоустройства. Отбор проектов 
идет через опросы людей. Важно, 
что жители активно принимают 
участие в этом процессе.С    

«Круглый стол» под названием 
«#Чтонужно» прошел в большом 
зале Дома профсоюзов Алтайско-

го края. В нем приняли участие 
федеральные эксперты, члены 
Общественной палаты РФ и Об-
щественной палаты Алтайского 
края, лидеры некоммерческих 
организаций и инициативных 
групп, гражданские активисты и 
журналисты.

Активисты обсудили наиболее 
яркие общественные практики в 
области развития городской среды, 
экологии, а также проблемы неком-
мерческих организаций, создание 
общественных пространств, во-
лонтерские проекты и социальное 
предпринимательство.

Секретарь Общественной пала-
ты России предложил реализовать 
в Алтайском крае, как и в других 
регионах, модель открытого дис-
куссионного клуба под эгидой ре-
гиональной Общественной палаты, 
который бы собирался в регуляр-
ном режиме.

– Мы приглашаем участвовать 
в работе клуба и активистов, и 
представителей власти, и бизнес, и, 
конечно, журналистов, – объяснил 
задумку Валерий Фадеев. – Клуб 
создается не для того, чтобы про-
сто поговорить. На «круглом столе» 
звучала идея проектного офиса. И 
наш клуб должен иметь похожую 
функцию: укреплять взаимодей-
ствие и по возможности ставить 
и решать задачи.

По окончании форума Валерий 
Фадеев принял участие в семинаре 
по обучению общественных наблю-
дателей. Он отметил, что главная 
их задача – обеспечение прозрач-
ности и легитимности выборов 
главы государства. Напомним, 
Общественная палата России 18 
марта впервые организует наблюде-
ние за президентскими выборами.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Выбери своё будущее»
Студенты юридического факультета АлтГУ провели акцию, 

посвященную президентским выборам.
Сотрудники правовой клиники «Фемида», педагоги и студенты 

юридического факультета Алтайского государственного универси-
тета с 26 февраля по 2 марта бесплатно консультировали желающих 
по вопросам, связанным с избирательным правом. По словам орга-
низаторов, цель акции «Выбери свое будущее» – привлечь внимание 
граждан к выборам, рассказать о значимости мероприятия.

Активисты работали не только в университетских корпусах. 
Их можно было увидеть с листовками и флаерами на централь-
ных площадях Барнаула.

– Для будущих юристов это хорошая возможность применить 
знания на практике, получить новый опыт. Мы также отвеча-
ли на вопросы барнаульцев, которые касаются гражданского, 
семейного и трудового права, – подчеркнула участница акции 
студентка АлтГУ Юлия Лукьянова.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Награды – международные
В Барнауле состоялся III Международный конкурс детского 

и молодежного творчества «Звездный проект-2018». В нем 
приняли участие более 800 человек из Алтайского края, 
Новосибирской области и Республики Казахстан. Честь го-
родского округа ЗАТО Сибирский защищали вокальные и 
хореографические коллективы Дома культуры «Кристалл».

Как рассказали журналисты газеты «Сибирский вестник», 
творческой детворе из города ракетчиков удалось поразить 
взыскательное жюри и завоевать высокие оценки. В номина-
ции «Эстрадный танец, 13-16 лет» хореографический ансамбль 
«Планета танца» стал лауреатом первой степени.

В номинации «Эстрадный вокал» дипломами лауреатов I сте-
пени отметили блестящие выступления Кристины Шушпано-
вой, Александры Голиковой, Екатерины Дергуновой и Дмитрия 
Кудрина. Кроме того, дипломом I степени наградили еще одну 
исполнительницу – Екатерину Тищенко. По-настоящему звезд-
ными стали выступления и театральных талантов Сибирского 
– воспитанников студии «Диалог» в номинации «Художественное 
слово». Александр Андреев, Егор Апарин и Кристина Шушпанова 
также увезли с собой дипломы лауреатов I степени.

Подготовила Оксана ИВАНОВА

 Первый рейс
В среду, 7 марта, авиакомпания «ЮВТ АЭРО» начнет вы-

полнять прямые рейсы Казань – Барнаул – Казань. Полеты 
будут совершаться каждую неделю по средам. Билет в одном 
направлении стоит 5730 рублей, уже началась продажа.

Прямое авиасообщение поможет наладить выгодные для обеих 
сторон взаимосвязи между регионами. Кроме того, болельщики 
из Алтайского края смогут без пересадок добраться на чемпионат 
мира по футболу-2018, несколько матчей которого пройдут в Казани.

Рейсы будут осуществляться на самолете CRJ-200 с 50 посадоч-
ными местами. С 1 мая по 31 августа он будет совершать за неделю 
по два полета в Казань, в остальное время – по одному.

Алёна ИВАНОВА

(Начало на 1 стр.)

Ремонт дорог в этом году продолжится.

В работе «круглого стола» приняли участие 
представители власти, эксперты и общественники.

Сквер Вали Максимовой 
вошел в список для голосования.

Окончательный вариант памятника 
Илье Муромцу.

–  -
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.АПК..РАКУРС.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Депутат фракции «Еди-
ная Россия» в Алтайском 
краевом Законодатель-
ном Собрании, член коми-
тета по экономической 
политике, промышленно-
сти и предприниматель-
ству Александр Дёмин 
рассказал о том, как шла 
подготовка законопроек-
та о курортном сборе, с 
какими проблемами об-
ращаются к нему жите-
ли Алтайского и Смолен-
ского районов, а также о 
необходимости решения 
ситуации с пассажирски-
ми перевозками в селах.

– Вы являетесь депута-
том по округу, который 
включает в себя Алтай-
ский и Смоленский районы, 
Белокуриху. Поэтому не 
могу не спросить о том, 
как шла работа над за-
коном о курортном сборе.

– В рабочую группу по подго-
товке документа вошли депутаты 
АКЗС, представители Правитель-
ства Алтайского края, Белоку-
рихи, прокуратуры, кафедры 
конституционного и междуна-
родного права Алтайского госу-
дарственного университета. На 
мой взгляд, в документе удалось 
обозначить исчерпывающий 
перечень льготных категорий 
граждан, которые освобождают-
ся от уплаты курортного сбора, 
его механизм, ответственность 
за нарушение норм законодатель-
ства. Для Белокурихи введение 
курортного сбора – положи-
тельная мера. Подсчитано, что 

из троих гостей двое возвраща-
ются на курорт. В перспективе 
они должны увидеть изменения, 
происходящие за счет сбора. Это 
инвестиции в обслуживание са-
мих себя. Собранные средства 
будут направляться на развитие 
санаторно-курортного комплекса.

– С какими проблемами 
чаще всего к вам обра-
щаются жители вашего 
округа?

– Раз в квартал в каждом из 
двух районов – Алтайском и 
Смоленском – я провожу лич-
ные приемы. Помимо этого в 
мои общественные приемные 
можно прийти в любое удобное 
время. Большая часть вопросов 
связана с оказанием помощи 
различным творческим кол-
лективам, спортивным секциям, 
предоставлением жилья сиротам. 
Приятно, что многие люди небез-
различны к жизни своего села. 
Так, достаточно солидное число 
обращений касается ремонтов 
Домов культуры в отдаленных 
населенных пунктах, ФАПов, 
школ. Люди часто поднимают 
кадровые проблемы, существу-
ющие в социальной сфере.

– Какие вопросы сейчас 
находятся на вашем депу-
татском контроле?

– В Смоленском районе пы-
таемся решить проблему с пас-
сажирскими перевозками. Она 
заключается в нерентабельности 
некоторых маршрутов из отдален-
ных сел в районный центр. Пасса-
жиропоток на них невысокий, но 
в то же время есть стойкий спрос 
среди пожилых людей, которые 
часто ездят в Смоленское. Из-за 
нерентабельности желающих за-
ниматься пассажирскими пере-
возками внутри района немного. 
Но мы стараемся выстроить диа-
лог с перевозчиками, предпри-
нимателями.

Например, отчасти удалось ре-
шить эту проблему в Алтайском 
районе. Там смогли договорить-
ся с местными предпринимате-
лями. По мере необходимости, 
сбора группы для поездки из 
села в районный центр они 
предоставляют транспорт. Ведем 
переговоры и с перевозчиками. 
Говорим о том, что есть заведомо 
убыточные маршруты, но есть 
ведь и прибыльные. Например, 
из Смоленского в Бийск или 
Барнаул. Смысл такой: если за-
рабатываешь на выгодных по-
ездках, нужно быть готовым к 
определенной социальной от-
ветственности в виде нерента-
бельных маршрутов.

– В своей работе на округе 
вы много внимания уделя-
ете поддержке детского 
спорта. Расскажите об 
этом.

– Я считаю, что поддерживать 
сельский спорт просто необхо-
димо. Люди, проживающие в 

сельской местности, имеют го-
раздо меньше возможностей за-
ниматься физической культурой, 
чем горожане. Поэтому нужно 
развивать спортивные секции, 
поощрять участие школьников 
в различных мероприятиях. Я 
бываю на районных заседаниях 
Общественного совета по спорту, 
на которых мне и рассказывают 
о проблемах. Что-то совместны-
ми усилиями удается решить. 
Например, поддерживаем фут-
болистов Смоленского района,  
дзюдоистов Алтайского района. 
Сельские спортсмены нуждают-
ся в поддержке, я стараюсь по 
мере возможности оказывать 
им помощь во время выездов 
на соревнования и в приобре-
тении инвентаря. Ну и, конеч-
но, не остаемся в стороне при 
участии команд муниципали-
тетов в олимпиадах сельских 
спортсменов.

– Вы были в составе ко-
миссии конкурса по отбору 
кандидатур на должность 
глав Алтайского и Смолен-
ского районов. Оцените 
работу комиссии.

– В каждом муниципалитете 
было по три кандидата. Мы из-
учали представленные ими до-
кументы, отправляли запросы в 
соответствующие службы. Затем 
проводили собеседование, дава-
ли свою оценку претендентам. 
На основе всего этого рекомен-
довали районным собраниям де-
путатов наиболее подходящую 
кандидатуру. Выводы комиссии 
носят рекомендательный харак-
тер, главы утверждаются голосо-
ванием депутатов. Но в каждом 
из двух случаев наше мнение со-
впало с итоговыми результатами.

Я уверен, что такие конкурсы 
позволяют определить самого до-
стойного – в этом, собственно, и 
заключается уровень ответствен-
ности комиссии. Очень много 
жителей интересовались, кто 
стал главой района. Приходящие 
ко мне на прием люди спраши-
вали, что это за человек, чем 
занимался ранее, какие имеет 
достижения. Перед населением 
стараешься аргументированно 
объяснить позицию комиссии, 
депутатов.

– Кстати, не могу не спро-
сить, как удается выстро-
ить сотрудничество с де-
путатами разного уровня 
на округе?

– Депутат Государственной 
думы по Барнаульскому одно-
мандатному избирательному 
округу № 39 Даниил Бессарабов 
проводит совет округа. На него 
приглашаются депутаты АКЗС, 
представляющие интересы тер-
риторий в составе округа. Такое 
взаимодействие народных из-
бранников разного уровня по-
зволяет сделать работу более 
продуктивной, донести позиции 
муниципалитетов не только на 
краевой, но и на федеральный 
уровень.

Во время встреч мы обсужда-
ем наиболее острые проблемы, 
волнующие людей. Подобный об-
мен мнениями необходим. Ведь 
и у депутатов Государственной 
думы, и у депутатов краевого 
Законодательного Собрания 
одна общая задача – работать с 
людьми. И те, и другие должны 
оказывать поддержку жителям, 
муниципалитетам в непростых 
ситуациях.

Кристина ЛИВЕР

Во всём нужна 
золотая середина
Разбалованные всевозмож-
ными новинками техники, 
мы совершенно не пред-
ставляем свою жизнь без 
телевизоров, компьютеров, 
сотовых телефонов, план-
шетов и другой техники. И 
очень даже зря.

Без всего этого можно прожить 
не один день и даже не месяц. Как 
говорится, испытано на себе. Не могу 
сказать, что наша семья добровольно 
отказалась от благ цивилизации, про-
сто так получилось. Конечно, как и 
у многих современных людей, у нас 
были и телевизор, и компьютер. Но 
в один не самый прекрасный день 
мы остались без «ящика». «Ничего, 
у нас же есть компьютер», – подума-
ла я. Через какое-то время вышел из 
строя и он. Пусто и тихо сразу стало 
в квартире. Первое время мы не зна-
ли, чем себя занять. Время, казалось, 
замерло на месте. Хотя все было как 
раньше: школа, работа, уроки, походы 
в магазин за продуктами, домашние 
дела. Но чего-то все равно не хватало.

Постепенно мы привыкли. Ока-
залось, что, если не тратить время 
на компьютерные игры и просмотр 
новостей в Интернете или по теле-
визору, столько всего можно успеть! 
Например, прочитать книги, которые 
уже давно пылятся в шкафу, или вы-
учить иностранный язык. А можно 
всей семьей покататься на лыжах, 
коньках или часок-другой побыть 
на свежем воздухе.

Некоторые знакомые не понимают, 
как можно жить без компьютера и 
телевизора.

– А что же делать вечером? – удив-
ляется подруга. – Ладно я обойдусь, а 
как же дети? Их чем занять?

Действительно, современные дети 
не представляют жизни без телефо-
нов, планшетов и компьютерных игр. 
Но только потому, что мы, взрослые, 
разрешаем им, а порой сами подаем 
пример, часами проводя время в со-
циальных сетях, вместо того чтобы 
поиграть с ними, почитать вместе 
книгу, просто поговорить.

И все-таки, как бы банально это 
ни звучало, во всем нужно находить 
золотую середину. Ведь иногда так 
устанешь на работе, что «сил хватает 
только телевизор смотреть».

Татьяна ВОЛОШЕНКО

Эта тема душевного, личностного 
отношения к своему делу стала затем 
одной из доминирующих в ходе слета. 
К ней во время своего выступления 
перед его участниками вновь вернул-
ся Александр Карлин, отметив, что 
сегодня одной из важнейших задач 
становится поддержка наставниче-
ства в животноводстве.

– При обращении с животными 
не все делается по регламентам и 
технологиям. Многое делается от 
души, – особо подчеркнул губерна-
тор. – Научить этому может только 
человек человека, опытный мастер 
– молодого специалиста, который 
приходит в отрасль. Мы должны по-
думать и более активно поддержи-
вать наставников, которые работают 
с сельской молодежью.

«Коровы ведь и руки наши, и голо-
са наши знают, на наше настроение 
чутко реагируют, – говорит ставшая 
в нынешнем году лауреатом премии 
«За верность профессии» им. Е. Бабич 
и А. Дробот доярка АО «Учхоз «Приго-
родное» (Барнаул) Татьяна Наумкина. 

– Доить корову руками, как я в 
юности в домашнем хозяйстве де-
лала, – это одно, а вот с аппаратом 
доильным обращаться – совершенно 
другое. Тут к каждой корове особый 
подход нужен, а то еще как долба-
нет… Сама я человек спокойный, 
уравновешенный, и это в работе с 
животными очень помогает».

– У меня в группе первотелки, 
а это раздой,  трехразовая дойка, 
кормление, много очень работы. Но 
и результат высокий, – рассказывает 
оператор машинного доения хозяй-
ства «Урожайное» Советского района 
Оксана Спиридонова, получившая 
в прошлом году в среднем 9400 ки-
лограммов молока по своей группе 
коров. – Здесь я тружусь третий год, 
с выбором профессии определилась 
четко, животноводство – мое при-

звание. Постараюсь накормить, при-
ласкать, обиходить, подлечить, если 
надо, своих подопечных так, чтобы 
они давали еще больше молока. От 
меня самой тут очень многое зависит, 
и я думаю, что доярка за своими жи-
вотными должна как мама за детьми 
ухаживать, с любовью и лаской, тогда 
при хороших кормах и результат со-
ответствующий будет.В  ,  – 

Добившимся высоких результатов 
специалистам губернатор края Алек-
сандр Карлин вручил заслуженные 
награды. По указу президента Вла-
димира Путина почетного звания 
«Заслуженный работник сельского 
хозяйства Российской Федерации» 
были удостоены техник сельхоз-
предприятия «Знамя Родины» По-
спелихинского района Ирина Белова, 
оператор машинного доения хозяй-
ства «Колыванское» Павловского 
района Вера Бобыкина и оператор 

машинного доения племенного за-
вода «Комсомольское» Павловского 
района Наталья Штреккер.

Указом губернатора Алтайского 
края за многолетний добросовестный 
труд и достижение высоких произ-
водственных показателей медалью 
«За заслуги в труде» были награждены 
специалист по воспроизводству ста-
да племенного завода «Бурлинский» 
Бурлинского района Татьяна Гонча-
рова, оператор по уходу за животны-
ми СПК имени Кирова Немецкого 
национального района Андрей Икс, 
оператор машинного доения хозяй-
ства «Октябрьское» Зонального района 
Светлана Кертнер и еще семь живот-
новодов из разных районов края. Труд 
12 специалистов этой отрасли был 
отмечен Почетными грамотами Пра-
вительства Алтайского края.

Ряд животноводов края получили 
Почетные грамоты и Благодарствен-
ные письма Алтайского краевого За-
конодательного Собрания. Вручая 
эти награды, спикер регионального 
парламента Александр Романенко 
отметил, что с тех пор, как в крае 
начали проводить слет лучших жи-
вотноводов, прошло не так уж много 
времени. Но если надой в 5 тысяч 
литров в начале этого срока был за-
слугой отдельных сельскохозяйствен-
ных предприятий, отдельных групп 
и отдельных доярок, а килограмм 
привеса – достижением специализи-
рованных откормочных хозяйств, то 
сегодня это норма. Это практически 
средний надой и средний привес в 
Алтайском крае. И главным фактором 
в достижении такого результата на-
ряду с внедрением новых технологий 
и улучшением кормопроизводства, 
племенной работы является заслуга 
людей, которые работают сегодня в 
животноводческой отрасли Алтай-
ского края.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

По технологии и по душе

Слышать людей, работать в районах

(Начало на 1 стр.)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Коллектив управления ветеринарии Алтайского края выражает глубокое 
соболезнование Острикову Петру Алексеевичу,  бывшему начальнику краевого госу-
дарственного бюджетного учреждения «Управление ветеринарии государственной 
ветеринарной службы Алтайского края по Петропавловскому району», а также его 
родным и близким в связи со смертью его жены

ОСТРИКОВОЙ
Людмилы Алексеевны.
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Объявление об открытии вакантных
должностей судей и мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. 
Закона РФ № 3132-1 от 26.06.1992 г. «О статусе судей 
в Российской Федерации», п. п. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-
ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» квалификацион-
ная коллегия судей Алтайского края объявляет 
об открытии следующих вакантных должностей:

– Заринский городской суд Алтайского
края – судья;

– судебный участок Заринского района
Алтайского края – мировой судья.

Заявления от претендентов на указанные долж-
ности и документы, установленные п. 6 ст. 5 Зако-
на РФ «О статусе судей в Российской Федерации», 
принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 
17.00 ч. по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и докумен-
тов 29 марта 2018 года до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений 

кандидатов будет сообщено дополнительно.

Извещение о созыве общего собрания
собственников земельных долей

земельного участка
с кадастровым номером 22:34:010501:1, которое 
состоится 21.04.2018 г. в 10.00 час. в ДК по адресу:
ул. Комсомольская, 6, с. Паутово Петропавловского 
района Алтайского края. Время начала регистра-
ции – 09.00 час. Инициатор проведения общего
собрания Белянов Александр Алексеевич. 

Повестка дня:
1. Утверждение проекта межевания земель-

ных участков, подготовленного кадастровым ин-
женером Петерс Эрнестом Сергеевичем (659660, 
Алтайский край, Петропавловский район, с. Пет-
ропавловское, ул. Спортивная, д. 1, кв. 1, квалифи-
кационный аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, 
e-mail:peterserik@mail.ru) в отношении земельно-
го участка с кадастровым номером 22:34:010501:1, 
расположенного: Алтайский край, Петропав-
ловский район, с. Паутово, вблизи села Паутово.

Заказчик кадастровых работ: Белянов Алек-
сандр Алексеевич (659662, Алтайский край, Пет-
ропавловский район, с. Паутово, ул. Речная, д. 32,
тел. 8-960-939-3295).

Ознакомиться с проектом межевания и пред-
ставить предложения о доработке проекта ме-
жевания земельных участков можно по адресу:
ул. Заводская, 8-а, с. Паутово Петропавловского 
района Алтайского края в течение 30 дней со дня 
опубликования данного извещения в газете.

2. Утверждение перечня собственников образу-
емых земельных участков и размеров их долей в 
праве общей собственности на образуемые участки.

3. О лице, уполномоченном действовать от 
имени участников долевой собственности без
доверенности.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельных участков

Заказчик работ: ООО «Алтайский конный за-
вод» в лице Генерального директора Куковицкого 
Евгения Александровича, действующий на осно-
вании Устава, 658590, Алтайский край, Тюмен-
цевский район, п. Заводской, ул. Центральная, 23,
тел. 8 (385-88) 2-44-80.

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания: Тихоненко П.А., 659070, Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Топчиха, 
пер. Школьный, 9, тел. 8-923-791-5772, e-mail: 
geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 22:52:100014:242, расположенного по адресу: 
Алтайский край, Тюменцевский р-н, МО За-
водской сельсовет. С момента опубликования 
данного извещения в течение 30 дней заинте-
ресованные лица (при себе необходимо иметь 
документы, удостоверяющие личность, а также 
документы о правах на земельную долю) могут 
ознакомиться с проектом межевания земельных 
участков, а также направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположе-
ния границ, выделяемых в счет земельных до-
лей, земельных участков по адресу: Алтайский 
край, Тюменцевский район, п. Заводской, ул. Цент-
ральная, 23 и адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией Мак-
симовной, 656011, Алтайский край, г. Барнаул, пр-кт 
Ленина, 120-а, тел.: 8 (3852) 77-76-28, 8-913-241-8696, 
e-mail: Hmeleva.87@mail.ru, выполняются работы 
по подготовке проекта межевания для выдела зе-
мельного участка в счет долей в праве общей соб-
ственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:01:020101:44, расположенный: Алтай-
ский край, Алейский район, примерно в 2 км 
по направлению на юг от ориентира с. Кировское 
Алейского района Алтайского края, расположен-
ного за пределами участка.

Заказчиком кадастровых работ является Тим-
ченко Сергей Николаевич, 656058, г. Барнаул,
ул. Шумакова, 23-а, офис 100, 8-903-996-3867. С про-
ектом межевания земельного участка можно озна-
комиться в течение тридцати дней со дня опубли-
кования данного извещения по адресу: г. Барнаул, 
ул. Шумакова, 23-а, офис 100. Возражения относи-
тельно размера и местоположения границ выде-
ляемого земельного участка направлять в течение 
тридцати дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу кадастрового инженера и орга-
на регистрации прав по месту расположения дан-
ного земельного участка.

Извещение о согласовании
проекта межевания

Кадастровый инженер: Горбунова Татьяна 
Владимировна, 658750, Алтайский край, Крути-
хинский район, с. Крутиха, ул. Северная, 1-а-11, 
адрес электронной почты tatiana64tv@yandex.ru,
тел 8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик работ: Легостаев Геннадий Александ-
рович, Алтайский край, Крутихинский район, 
с. Буян, ул. Центральная, д. 70, ставлю в извест-
ность дольщиков «Сельхозартель имени Кирова» 
Крутихинского района Алтайского края о том, что 
желаю выделить земельный участок в счет земель-
ной доли из земельного участка с кадастровым но-
мером 22:22:021002:3, расположенного: Алтайский 
край, Крутихинский район, п. Новодубровский, 
в границах квартала 22:22:021002.

Ознакомится с проектом межевания участка, 
а также предоставить обоснованные возраже-
ния можно в течение 30 календарных дней с даты 
опубликования извещения по адресу заказчика
работ или кадастрового инженера.

Уведомление
На основании п. 5 ст. 22 Земельного кодекса РФ на-

стоящим ИП глава К(Ф)Х Дунаев Василий Александ-
рович, ИНН 2268000243097, уведомляет собствен-
ников земельного участка с кадастровым номером 
22:38:020501:5 общей площадью 871000 кв. м, рас-
положенного по адресу: Алтайский край, Рома-
новский район, пос. Рассвет, в границах земель-
ного округа Рассветовского сельсовета, раб. уч. № 4, 
о передаче прав и обязанностей по договору арен-
ды земельного участка от 29 июня 2016 г., зареги-
стрированному в ЕГРП 30.06.2016 г., номер реги-
страции 22-22/008-22/008/023/2016-74/2, третьему 
лицу: ИП глава К(Ф)Х Визиряко Вячеславу Ивано-
вичу, ИНН 226801249060, в соответствии с догово-
ром N 3 от 27 февраля 2018 г. 

Извещение о согласовании
проекта межевания
земельного участка

Заказчик работ: Спасенко 
Оксана Михайловна, Алтай-
ский край, Калманский рай-
он, с. Шилово, ул. Черемушки, 
д. 3, кв. 2, тел. 8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, 
подготовивший проект ме-
жевания: Мухаев А.В., 659070, 
Алтайский край, Топчихин-
ский район, с. Топчиха, ул. 
Социалистическая, д. 10-а, 
тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: 
geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер ис-
ходного земельного участ-
ка 22:16:000000:28, располо-
женного: Алтайский край, 
Калманский район, земли 
совхоза «Шиловский».

С момента опубликования 
данного извещения в течение 
30 дней заинтересованные 
лица могут ознакомиться с 
проектом межевания земель-
ного участка, а также напра-
вить обоснованные возраже-
ния относительно размера и 
местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной 
доли земельного участка по 
адресу: Алтайский край, Кал-
манский район, с. Шилово, 
ул. Школьная, д. 10 (сельсо-
вет) и адресу кадастрового 
инженера.

Извещение о согласовании 
проекта межевания
земельного участка

Заказчик работ: Афонин 
Иван Владимирович, в лице 
представителя по доверенно-
сти Кузиной Анастасии Алек-
сандровны, Алтайский край, 
Топчихинский район, с. Во-
лодарка, ул. 8 Марта, д. 5,
тел. 8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, 
подготовивший проект ме-
жевания: Мухаев А.В., 659070, 
Алтайский край, Топчихин-
ский район, с. Топчиха, ул. 
Социалистическая, д. 10-а, 
тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: 
geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исход-
ного земе льного у час т ка 
22:49:040009:1010, располо-
женного: Россия, Алтайский 
край, Топчихинский район,
с. Володарка (земли на террито-
рии Володарского сельсовета).

С момента опубликования 
данного извещения в течение 
30 дней заинтересованные 
лица могут ознакомиться с 
проектом межевания земель-
ного участка, а также напра-
вить обоснованные возраже-
ния относительно размера и 
местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной 
доли  земельного участка по 
адресу: Алтайский край, Топ-
чихинский район, с. Володар-
ка, ул. Володарская, 3 (сель-
совет) и адресу кадастрового 
инженера.

Информационное
сообщение о торгах

Настоящим сообщением 
вносятся изменения в объяв-
ление, опубликованное в газе-
те «Алтайская правда», № 24 от 
09.02.2018 г. по продаже имуще-
ства ООО «Николаевское» (ИНН 
2258004821, ОГРН 1102235000427, 
658973, Алтайский край, Ми-
хайловский р-н, с. Николаевка, 
ул. Лисевцева, 1) состав лотов, 
порядок и величину снижения 
цены, а также размер задатка 
следует читать в следующей ре-
дакции: Лот 1 (залог ПАО «Сбер-
банк России»): «Трактор NEW 
HOLLAND 9030, 2007 г., Тяжелая 
борона Degelman Strawmaster, 
2007 г., Кормораздатчик РКТ-10, 
2010 г., Сеялка стерневая Salford 
4050-40, 2008 г., Охладитель 
молока ОМ 200, Зерноубороч-
ный комбайн РСМ-101 «Век-
тор», 2007 г.» с начальной це-
ной 6220800 руб. Установлено 
2 периода по 2 календарных 
дня, в которые цена последо-
вательно снижается на вели-
чину в размере 20% от началь-
ной цены. Размер задатка – 15% 
от начальной цены торгов по-
средством публичного пред-
ложения. В оста льной ча-
сти объявление остается без
изменений.

В кулуарах слёта животноводов.

Огромный выбор алтайской продукции.
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  ЗАНЯТОСТЬ .   ЗНАЙ НАШИХ! .

  КРАТКО .

  ФЕМИДА .

Учить и учиться
«Историей я в школе никогда не увлекалась, 
мне больше по душе были физика и мате-
матика. Но жизнь скорректировала мои 
интересы», – с улыбкой признается молодая 
учительница истории и обществознания 
Тюменцевской средней школы Марина 
Зибен. Три года назад она стала мамой 
двойняшек Ванюши и Миланы. Времени в 
декретном отпуске зря не теряла – при 
поддержке службы занятости прошла 
краткосрочные курсы профессиональной 
переподготовки. Историк-архивист стала 
дипломированным педагогом.Н    ЕГЭ

Марина Зибен родилась и выросла в райцентре 
Тюменцево. В школу, в которой училась, пришла 
работать в 24 года секретарем. Высшее образование 
получала заочно, когда ей в 2007 году предложили 
место учителя истории.

– Поварилась в педагогической среде, и самой за-
хотелось стать учителем, – рассказывает моя собесед-
ница. – В тот год собирался уходить на заслуженный 
отдых историк Александр Ветров. Директор школы 
мне сказала, что если я поступлю на истфак, то она 
возьмет меня на его место. Пришлось сдавать ЕГЭ 
вместе с выпускниками школы. Не так он страшен, 
как его рисуют учителя и родители, поверьте мне. 
Не стоит запугивать детей. Надо учить, и все.

Интерес к истории пришел во время подготовки 
к ЕГЭ.

– Заново изучила всю историю, переоценила свое 
отношение к ней, – рассказывает моя собеседница. 
– Мне понравилось, стало очень интересно. Этот про-
цесс меня захватил. Поступила на заочное отделение 
исторического факультета АГУ. В школе дали несколько 
часов в 5 – 6 классах. Работать с детьми первое время 
было тяжело. Да и сейчас не просто. К каждому нужен 
подход. Дети всегда на позитиве, и учителей они любят 
таких же, интересных, веселых, жизнерадостных. 
Им легче с теми, кто создает ауру доброжелательно-
сти. Не панибратства, а именно доброжелательности. 
Хотя испытывали, конечно, на прочность. Тут важно 
удержать планку, не дать слабину, не заигрывать, а 
уважать своих учеников. Нельзя ставить ребенка в 
ситуацию полного и постоянного успеха. Ученик дол-
жен трудиться, обретать опыт, понимать, что за него 
никто ничего не сделает. Жизнь-то никому ситуацию 
успеха не создает. И в семье мало кто этот чисто педа-
гогический прием применяет.

С   
Три года назад Марина Зибен стала мамой очарова-

тельных двойняшек Ивана и Миланы. Занимаясь вос-
питанием своих малышей, не забывала о собственном 
образовании. Пока находилась в декретном отпуске, 
изменились требования к педагогам, обновленный 
закон «Об образовании» обязал каждого из них быть 
учителем не только по призванию, но и по специаль-
ности. А Марина Юрьевна –  историк-архивист. Нужно 
было получать второе высшее, педагогическое обра-
зование. Это молодой маме и сельской учительнице 
было накладно и весьма затруднительно при двух 
маленьких детях. Очень своевременной оказалась 
господдержка от службы занятости.

– Программа «Профессиональное обучение и допол-
нительное профессиональное образование женщин в 
период отпуска по уходу за ребенком до достижения им 
возраста трех лет» реализуется государственной службой 
занятости с 2011 года, – поясняет наш гид, ведущий 
инспектор центра занятости населения Каменского 

района Ирина Логачева. – Благодаря ей женщины по-
лучают возможность освежить знания, продвинуться 
по карьерной лестнице и даже сменить вид деятельно-
сти. Для участия в программе необходимо обратиться 
в органы службы занятости по месту жительства и 
представить паспорт, копии документа, связанного 
с работой и подтверждающего нахождение в отпуске 
по уходу за ребенком до достижения им возраста трех 
лет, свидетельство о рождении ребенка. Участницы 
программы обязаны обеспечить себе гарантированную 
занятость (возобновление трудовой деятельности по 
прежнему месту работы, трудоустройство у другого 
работодателя либо регистрация предпринимательской 
деятельности). В 2017 году данным видом господдерж-
ки воспользовались в Алтайском крае почти четыре 

сотни декретниц. Спектр профессий для переобучения 
в 2018 году станет значительно шире.

– Я узнала об этой программе от знакомой, которая 
уже прошла такую переподготовку, – рассказывает 
Марина Зибен. – Обратилась в тюменцевский ЦЗН в мае 
2017 года. Никаких преград не встретила, вскоре уже 
была слушательницей заочных пятимесячных курсов 
АКИПКРО. Это было для меня настоящим спасением. 
Курсы ёмкие, краткие, а главное – дистанционные, не 
надо было уезжать из дома. Учила, готовилась в любую 
свободную минуту. Уложу деток спать – и за учебу. Ко-
нечно, пришлось поднапрячься. Отчетность – тестовая 
работа и онлайн-экзамен с преподавателем. Обучение 
пришлось на лето. Это самая большая трудность была – 
огород, дети. Но это мелочи. Ведь я фактически получила 
второе высшее образование, причем бесплатно и за 15 
минут в день в течение полугода. Даже поверить трудно.

Наша собеседница вышла на работу в школу 1 сен-
тября уже в качестве дипломированного педагога. 
Учитывая возраст ее детей и то, что они еще будут 
какое-то время адаптироваться к детскому саду, ру-
ководство школы пошло молодой маме навстречу, 
обеспечив ей работу в щадящем режиме на полставки.

– Трудно, конечно, после столь длительного отпу-
ска входить в школьный ритм, – признается Марина 
Юрьевна. – Но я справлюсь.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

Девушка с гитарой
Жительница Алтайского края Полина 

Холод выступила на шоу «Песни» на ТНТ. 
Все трое членов жюри – Макс Фадеев, 
Сергей Светлаков и Тимати единогласно 
приняли девушку в следующий тур. Эфир 
вышел на канале 3 марта, в субботу.

В интервью девушка рассказала, что 
родилась в селе Сорокино, а свою первую 
песню написала после гибели парня, в 
которого была влюблена.

Выйдя на сцену, Полина исполнила под 
гитару композицию «Я не сказала «нет».

Члены жюри были немногословны. 

«Мне очень понравилось. Я бы это слушал», 
– признался после выступления нашей 
землячки Сергей Светлаков.

«Самое ценное – это авторская музыка», 
– добавил Тимати.

После отборочного тура участники попадут 
в реалити-шоу. Они заселятся в башню 
«Меркурий» в «Москва-Сити», где будут жить 
под наблюдением камер. Победителя выберут 
зрители ТНТ. Набравший самое большое 
число голосов участник получит 5 млн 
рублей.

Алёна ИВАНОВА

Холодный лёд 
и горячая уха
Завьяловский район при-

глашает 10 марта на фестиваль 
LEDOK. Организаторы обеща-
ют соревнования кайтсерфе-
ров, сверхлегкой авиации, а 
также по рыбалке, гонки на 
снегоходах, конкурс на луч-
шую уху. 

Праздник начнется в 12 ча-
сов в селе Харитоново на берегу 
озера Мостового между базами 
отдыха «М22» и «Завьяловская 
СХТ». Фестиваль пройдет уже 
в третий раз. Озеро Мостовое 
популярно у местных рыбаков, а 
также жителей Новосибирской, 
Кемеровской областей и даже 
Казахстана, уточняет Алтай-
турцентр.

Гостям также обещают на-
родные гулянья, различные 
соревнования, игры и конкур-
сы, призы и награды, ярмарку, 
сотни блюд из рыбы.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Сладкий 
Барнаул

В Барнауле начали прода-
вать торты, посвященные 
40-летию Индустриального 
района. Чуть позже появят-
ся еще юбилейная колбаса, 
праздничная гречка и другие 
продукты.

Так крупные компании – про-
изводители пищевой продук-
ции отмечают юбилей самого 
большого и молодого района в 
Барнауле. Необычные торты уже 
появились в магазинах «Тортест» 
и «Тортель».

Производитель подсолнечно-
го масла «Свеча» также разрабо-
тал юбилейную этикетку. Скоро 
в продажу запустят колбасную 
продукцию «Звезда Алтая», 
гречку «Старкомен», «Союзму-
ка». Не отстанет от соседей по 
Индустриальному району и те-
пличный комбинат «Индустри-
альный» со своей оригинальной 
упаковкой.

Алёна ИВАНОВА

Разбойников угомонили
В Алтайском краевом суде оглашен 

приговор 64-летнему рубцовчанину и его 
34-летнему подельнику. Старшему при-
шлось ответить за преступления, совер-
шенные более 10 лет назад. Он признан 
виновным в создании банды, участники 
которой под его руководством устраивали 
разбойные нападения, убили милицио-
нера, похищали огнестрельное оружие, 
изготавливали,  хранили и перевозили 
взрывчатые вещества. Младший осужден 
как участник банды.

Как сообщили «АП» в управлении Следкома 
России по краю, свою бурную деятельность 
бандиты начали в 2005 году в Рубцовске. Ли-
дер возглавил преступный тандем. 7 августа 
2005 года он устроил подрыв вблизи автомо-
биля с экипажем отдела вневедомственной 
охраны с помощью самодельного взрывного 
устройства. Милиционеры были ранены, один 
из них скончался в машине скорой помощи.

16 и 27 августа 2006 года лидер группи-
ровки дважды взорвал входные двери в 
подъездах многоквартирных жилых домов в 
Рубцовске. Так он испытывал изготовленные 

взрывные устройства и проверял боеготов-
ность группы.

В списке «подвигов» бандитов нападения на 
почтальонов, стрелка военизированной охраны 
в Поспелихинском районе, водителя-экспедито-
ра общества с ограниченной ответственностью, 
собиравшего выручку с торговых точек Рубцов-
ска. Мужчине было причинено огнестрельное 
ранение, от которого он скончался, а налетчики 
забрали у него 60 тысяч рублей.

Впоследствии, после смерти участника 
ранее созданной преступной группы, для 
продолжения своей деятельности лидер при-
влек к ней собственного племянника, недавно 
освободившегося из мест лишения свободы.

Криминальный дуэт был задержан при 
подготовке к очередному нападению на по-
чтальона в августе 2016 года. Женщина заме-
тила, что за ней следит подозрительный тип, 
сообщила в полицию. Бандиту скрыться не 
удалось, потом был задержан и его подельник.

Позже в доме у него были изъяты взры-
вчатые вещества и самодельные взрывные 
устройства. Ему назначено 20 лет колонии 
строгого режима, племяннику – 10 лет.

И захотелось ковбойских приключений
Двое жителей Курьинского района на-

казаны за конокрадство.
Августовским вечером 2017 года двое 

мужчин после застолья с горячительными 
напитками решили украсть двух коней. А 
потом продать их. Инициатором преступле-
ния выступил один из собутыльников, уже 
судимый за особо тяжкое преступление.

Мужчины поймали коней на пастбище 
и спрятали за окраиной села. Ночью верну-

лись туда, чтобы перегнать их в соседний 
район. Хозяйке животных они причинили 
значительный ущерб – 110 тысяч рублей.

Скрыться конокрадам не удалось, так как 
их задержали полицейские. 

Как сообщил «АП» и. о. прокурора Курьин-
ского района Иван Поломошнов, мужчины 
признаны виновными в краже, получили 
реальные сроки лишения свободы.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .
О крёстном отце 
и балеринах на цыпочках
17 марта в Барнауле 
выступят известные 
московские стендапе-
ры, а пока в необычном 
комедийном жанре про-
буют себя молодые ко-
мики с Алтая.

3 марта в Краевом дворце 
молодежи состоялся реги-
ональный турнир «Мысли 
голосом», соорганизаторами 
и одновременно участника-
ми состязания стали восемь 
комиков из творческого объ-
единения «StandUpАлтай». Ме-
роприятие прошло в формате 
открытого микрофона. Оце-
нивали шутки Данила Стрель-
ников и Дмитрий Сидоров 
из известной барнаульской 
юмористической группы 
«Дископровокация». Первым 
перед судьями и зрителями 
выступил Михаил Сазонов. 
Молодой человек шутил на 
разные темы, говорил о ку-
рьезах семейной жизни, рас-
сказывал интересные случаи, 
которые с ним происходили 
в поезде, самолете и даже на 
рыбалке.

– Только со стороны ка-
жется, что написать смеш-
ную шутку просто. Иногда 
она рождается в течение 
нескольких дней и даже не-
дель! Выходя на сцену, важно 
понимать, что та или иная 
фраза гарантированно дой-
дет до зрителя. В социальных 
сетях создал группу «Диалог 
с собой», куда выкладываю 
шутки собственного сочине-
ния, и жду реакции друзей. 
Это помогает лучше понимать 
свою аудиторию, – говорит 
Михаил.

Он постоянно выступа-
ет в барнаульских клубах, 

поднимает молодежи на-
строение. Признается, что 
не отвлекается на людей, 
которые с л у шают его и 
одновременно едят салат 
и ли выпива ют. Скорее, 
наоборот, гость в такой об-
становке расслабляется и 
воспринимает шутки на сто 
процентов.

Среди участников была 
всего одна девушка – студент-
ка Алтайского архитектур-
но-строительного колледжа 
Роксана Ленская. Она расска-
зала, чем ее привлек комедий-
ный жанр:

– В жизни происходит 
много забавных ситуаций. 
Даже к проблемам стараюсь 
относиться с юмором, что от-
ражаю в своих выступлениях. 
У меня есть правило – всегда 
ношу с собой ручку и блок-
нот. Мысли имеют свойство 

теряться, и нужно вовремя 
фиксировать идеи, которые 
приходят в голову во время 

лекции, в общественном 
транспорте и даже посреди 
ночи.

Зрителям на входе давали 
«избирательные бюллетени» 
с фамилиями участников. 
После всех выступлений 
они отмечали понравив-
шихся участников – ставили 
галочки. Затем сбрасывали 
документы в урны для го-
лосования. В итоге победи-
телем конкурса, по мнению 
жюри, стал Матвей Мурзин-
цев. Он получил пять тысяч 
рублей в качестве приза. 
Также молодой человек 
выиграл приз зрительских 
симпатий.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Олег БОГДАНОВ
(фото)

СПРАВКА
Стендап – комедийное искусство, в котором юмо-
рист выступает перед аудиторией. Этот жанр 
хорошо известен не только тем, кто на протяже-
нии нескольких лет смотрит одноименное шоу на 
телеканале ТНТ. В советское время наши родители 
уже следили за его развитием, яркий тому пример 
– передача «Аншлаг». Программы с участием Стаса 
Старовойтова, Ивана Абрамова, Нурлана Сабурова, 
Виктора Комарова являются своеобразными ма-
стер-классами для парней и девушек Алтайского 
края, которые к юмору относятся с особой серьез-
ностью. Писать шутки для них не просто хобби, а 
часть профессии.

Ш   
«Я женат. Скоро ста-

ну отцом, правда, жена ни-
чего не знает. Хорошо, что 
отцом буду крестным, а не 
родным».

 «Ехал в метро не-
давно, и поезд остановил-
ся посреди тоннеля. Ма-
шинист сказал: «Дамы и 
господа, прошу сохранять 
спокойствие, поезд скоро 
продолжит движение». И это 
была единственная фраза, 
которая не дублировалась 
на английский язык. Как 
будто таким образом по не-
вероятному страху в глазах 
хотят вычислить иностран-
ных шпионов».

«Балерины вечно 
ходят на цыпочках. Почему 
бы просто не брать в балет 
девушек повыше?»

«Э    -
 . К 
, ,   
– ,   
   ».

Михаил Сазонов шутил на бытовые темы.Барнаульцам пришелся по вкусу юмор участников турнира.

Зрительницы Елена Филиппова и Анастасия Крючкова 
сделали свой выбор.


